

一般質問について

令和元年第5回いちき串木野市議会定例会において、一般質問が下記の日程で行われます。

- (1) 場 所 議会議事堂（市役所串木野庁舎3階）
 (2) 日 時 12月9日（月）、12月10日（火） 午前10時～
 (3) 質問者、質問の要旨 下記のとおり

【12月9日（月）】

番号	質問者	質問の相手	質問の要旨
1	東 育 代	市 長 教 育 長	<p>1. 共生・協働のまちづくりについて</p> <p>(1) 平成24年から始まったまちづくり協議会は、既に5カ年計画の見直しが始まっている。各地区の評価や成果はどのようなか伺う。</p> <p>(2) まちづくり協議会の組織図では、既存の団体は各部会に区分されて事業等が推進されているが、現状と課題はどのようなか伺う。</p> <p>(3) まちづくり事業補助金（ソフト事業・ハード事業）における、補助事業の成果について伺う。</p> <p>2. 小中一貫教育推進事業について</p> <p>(1) 平成27年度から「学力の向上といじめ・不登校生の減少」を目標に、小中一貫教育の取組が始まっているが、現状はどのようなか伺う。</p> <p>(2) 薩摩川内市では、本年4月に東郷学園義務教育学校が小中一貫校として開校した。本市の目指す小中一貫教育とはどのようなものか伺う。</p>
2	宇 都 耕 平	市 長 教 育 長	<p>1. AEDの設置について</p> <p>多くの高齢者が利用する市来高齢者福祉センターに、AEDを設置する考えはないか。</p> <p>2. 市有地の有効活用について</p> <p>荒廃地化している市来武道館近くの市有地を早く整備し、駐車場等に有効活用は出来ないか。</p> <p>3. 崎野潟の国有林対策について</p> <p>(1) 海岸線から松林の中に入ってみると茶褐色の松が目立っている。松くい虫対策について、早めの対応が必要と思うが、国・県に対して働きかける考えはないか。</p> <p>(2) 国有林内に有害鳥獣駆除用の罠の設置を国・県に働きかける考えはないか。</p>
3	江 口 祥 子	市 長 教 育 長	<p>1. 持続可能な開発目標「SDGs」について</p> <p>(1) 持続可能な開発目標「SDGs」を市政に活かす取組について市長の見解を伺う。</p> <p>(2) 誰一人取り残さない理念による次世代の教育振興について伺う。</p> <p>(3) 2020年度からの学習指導要領には「持続可能な社会の創り手」の育成が明記されたが、本市の「SDGs」に対する考えを伺う。</p> <p>2. 高齢者や障がいのある方のごみ出し支援について</p> <p>(1) 各種ごみ収集における市民からの相談等の有無について伺う。</p> <p>(2) ごみ集積所までの距離が遠いため、ごみ出しが困難な地域へごみステーションの増設は出来ないか。</p> <p>(3) ごみ出し困難な高齢者や障がい者等を対象に戸別収集は出来ないか。</p>

4	田中 和矢	市長	<p>1. 野元4号線の拡幅整備について 都市計画が難しい野元地区の市道野元中央線に直角に交わる2号線から9号線のうち、4号線が沿線の地権者の協力と理解が得られる状況になっている。拡幅整備に向けての市の現在の取組状況を伺う。</p> <p>2. 側溝内の土砂除去について 国道3号からレストランシルクパール付近までの春日町ハロー通りについて、昔は小川が通っており、そこに蓋をして今では歩道になっている。環境衛生面とスムーズな排水能力を確保するために、歩道下部の側溝の堆積土砂等を取り除く必要があると思うがいかがか。</p> <p>3. 保育行政について 市内の保育園での園児に対する保育士の言動の録音がマスコミで報道された。市の対応とその経緯を伺う。</p> <p>4. ふるさと納税の返礼品について 返礼品の一部で牛肉の脂身が多いと指摘され、写真付きで新聞報道があった。週刊誌にまで取り上げられた事で、その後、ふるさと納税の件数や寄附額にこの影響が出ているのか伺う。</p>
5	原口 政敏	市長 教育長	<p>1. 中州除去について 八房川の中州除去について、川上中組の川上橋付近が特にひどい状態にある。河口で大里川と合流する河川であることから、氾濫の危険性もある。大里川の拡幅と同時に県に中州除去の要請をすべきではないか。</p> <p>2. 市道の冠水について まぐろの館付近は、大雨の時には頻繁に冠水する。地域住民は不安に思っていることから、早急な対策が必要ではないか。</p> <p>3. 保育行政について 保育園（保育士）の問題がテレビや新聞等で報道されたが、今後どのように指導する考えか。</p> <p>4. 小中学校におけるSNS対策について 全国で小中学生におけるSNSによる事件が多発している。保護者と一緒になった対策をすべきではないか。</p> <p>5. 市税の不納欠損について 毎年2,500万円前後の欠損が出ている。地方税法第15条、18条を再検討すべきではないか。</p>

【12月10日(火)】

番号	質問者	質問の相手	質問の要旨
1	中里 純人	市長 教育長	<p>1. 防災対策について (1) 市総合防災訓練について、訓練内容と今後の課題を伺う。 (2) 避難所となる体育館等の環境整備について伺う。</p> <p>2. 引きこもり対策について (1) 小中学生の不登校並びに不登校予備軍の実態について伺う。 (2) 現状に対する見解並びに対策について伺う。 (3) 大人の引きこもりの実態について伺う。 (4) 相談窓口の設置等について伺う。</p> <p>3. 松林の保全と景観について (1) 照島保安林の松枯れの現状認識について伺う。また、対策を早急に講じるべきではないか。 (2) 照島海岸管理棟（シャワー室）を民間活力により、カフェ・レストランなどに活用できないか。</p>
2	吉留 良三	市長	<p>1. 安心安全なまちづくりについて (1) 土砂災害警戒区域指定の選定基準の見直しと土砂災害危険箇所の再点検、河川氾濫による浸水想定区域の見直しの必要性を問う。 (2) 避難所施設の再点検と避難勧告等の再検証について問う。 (3) 災害弱者や要配慮者利用施設の避難計画の策定と課題について問う。 (4) 避難所の設備や運営の現状と充実について問う。</p> <p>2. 社会保障制度の充実について (1) 介護保険制度の「要介護1・2」の市町村事業への移行と利用者の負担増を行わないように国に要請すべきではないか。 (2) 「要支援1・2」の市町村事業への移行による課題・問題点について問う。 (3) 介護職員の確保対策について問う。</p> <p>3. 道路行政について (1) 総合体育館周辺の安全対策について問う。 (2) 中井原公民館近くの十字路の安全対策について問う。 (3) 錦楠公民館近くの農免道路の通学路対策について問う。</p>

3	西別府 治 市長	市長	<p>1. 地球温暖化対策について</p> <p>(1) 近年の平均気温上昇について伺う。</p> <p>(2) 気候変動状況の将来予想について伺う。</p> <p>(3) 地球温暖化対策実行計画と本市の実施状況について伺う。</p> <p>2. 再生可能エネルギーにおける太陽光発電について</p> <p>(1) 太陽光発電の FIT 容認量での割合について伺う。</p> <p>(2) FIT 終了による今後の買取費用と賦課金の推移について伺う。</p> <p>3. 気候変動（台風災害等）による電力確保の安全保障について</p> <p>(1) 本年の国内の台風被害を参考にした被害状況把握について伺う。</p> <p>(2) 早期復旧のための電力・自治体・自衛隊等の連携状況について伺う。</p> <p>(3) 個人所有における倒木処理や伐採の作業迅速化対策について伺う。</p> <p>(4) 庁舎・避難所において災害時に独立回路による自立運転が可能な MSD-BOX の設置について伺う。</p>
4	大六野 一美 市長	市長	<p>1. 合併特例債の活用と本市の財政状況について</p> <p>(1) 合併当時、特例債と言えども 29 億円しか活用しないとの説明で、3 割強は負債になるということがその理由であった。ところが、期限を 5 年延長してまで全額使い切ることになり、途中で有利な財源であるとの説明が変わったが、その意図はどこにあるのか。</p> <p>(2) 財政状況及び経常収支比率との関連をどのように捉えているのか。</p> <p>2. 道路整備計画の進捗について</p> <p>(1) 整備計画があっても地権者の同意がないため整備が進まないことがある。国・県は、簡易裁判で決着をつけるが、市はなぜ同様の手法が取れないのか。</p> <p>(2) 法整備を含め、早急な解決策を見出すべきと考えるがいかがか。</p>